

LOS ÉXITOS DE M. CHEVALLIER

El P. Enrique Herrera, S. J., que fué a Grenoble acompañando a un grupo de jóvenes de los que se han trasladado a la ciudad francesa para asistir a los cursos de verano que allí se dan, nos envía la interesante crónica que a continuación publicamos:

Grenoble, este verano como todos los pasados, contempla por sus calles las abigarradas muchedumbres de estudiantes que de todos los puntos del globo acuden para perfeccionarse por medio de los cursos de verano en la lengua y literatura francesa.

Hay que reconocer que este verano también a Grenoble le ha sorprendido la ola de calor, que, por lo visto, se ha lanzado sobre toda Europa, y más particularmente sobre España, a juzgar por los traslucidos que en Madrid nos hizo pasar.

Con todo, esto no es óbice para que los extranjeros acudan puntuales a las clases de francés, de pronunciación y conversación, que son las más frecuentadas, ni para que el anfiteatro del Vieux Temple se deje de ver invadido por los jóvenes estudiantes, deseosos de conocer la cultura francesa a través de las explicaciones de algún profesor eminente.

Este verano hemos tenido la suerte de que entre los conferenciantes figure monsieur Chevallier, conocido en España por sus recientes conferencias, que han constituido una brillante manifestación espiritual.

El tema elegido para las días del curso de Grenoble es por demás sugestivo: «Los filósofos franceses del siglo XIX».

Chevallier es un conferenciante que se presenta en el gran anfiteatro sin pretensiones. Diría uno al verle por primera vez y al observar su excesiva modestia, mejor diríamos naturalidad, que no es ese el ilustre filósofo que tanto nos ponderaran.

Chevallier no necesita de recursos teatrales para dar interés a su discurso. Es el hombre de talento claro y profundo que sabe exponer con transparencia las cuestiones más difíciles, de manera que el

oyente las penetra como penetra la vista a través de las aguas cristalinas de un río hasta descubrir las hermosas piedrecillas que pavimentan el fondo.

El mismo lo dijo el primer día al describir el genio francés, claro y profundo. Los hombres profundos suelen ser claros. Los que no han logrado transmitir con claridad su pensamiento al oyente es muy posible que sea porque ellos mismos no han entendido lo que quieren decir.

Chevallier es el creyente de una lógica inexorable, de exposición lenta, segura, que deja caer las palabras y las frases, llenas de ideas y de fuerza probativa, como martillazos.

Todos los estudiantes de tantos puntos del globo, pertenecientes a tantas razas y religiones, españoles, alemanes, ingleses, rumanos, japoneses, chinos, egipcios, etc., todos escuchan en silencio religioso la palabra inteligencia de Chevallier, que al exponer los sistemas positivistas descubre de una manera lógica, evidente, los pasos en falso y que los grandes intelectuales positivistas han dado para construir sus sistemas apriorísticamente ateos.

Una rumana ortodoxa que estaba detrás de nosotros decía: «Este es un profesor admirable.»

Chevallier es además un excelente profesor para extranjeros. Su palabra lenta, pero segura, su frase cortada, su pronunciación nitida y limpia como sus ideas, toda su presentación simpática y expresiva, expresión de pedagogo psicólogo, atraen al extranjero, que goza al comprender aquellas ideas y también al sentirse preparado lingüísticamente para entender un discurso.

Por dos veces hemos tenido el gusto de saludarle los españoles terminada la conferencia. Chevallier nos ha recibido con el cariño que se siente por un país del que se acaba de volver triunfante. Chevallier nos habla de España, de su reciente viaje, de la caballerosidad de los españoles.

Chevallier es un entusiasta admirador de Cervantes. Don Quijote le encanta.

Aquella transparencia y profundidad del novelista español es para Chevallier una de las notas culminantes de la gran novela de caballerías.

Comentando con un francés estos éxitos de Chevallier, nos decía: Ahora son muchos los que le escuchan entusiasmados. ¡Pero, si ustedes hubieran visto como estaban el gran parainfo de la Universidad en las conferencias de invierno! Con tiempo había que coger sitio y aun se exponía uno a estarse de pie.

Al meditar sobre el valor de este intelectual católico, nos decíamos nosotros: estos son los grandes seglares sostenes de la Iglesia, estos hombres del corte de Mella y de Menéndez y Pelayo,

ENRIQUE HERRERA ORIA, S. J.

Grenoble, junio 1928.

UNA CARTA DE MANUEL MARINA

El presidente de la Asociación ha recibido una carta de nuestro antiguo compañero Manuel Marina, que hace ya cerca de cuatro años ingresó en el noviciado de la Compañía, de la cual transcribimos a continuación los siguientes párrafos.

«Es el *Boletín* la única fuente informativa que tengo de vosotros y aun casi del mundo. Con todo, no es poco lo que dice, y mucho menos lo que deja adivinar. Estas semanas recibí también el primer número de la *Juventud Católica*. Todo me confirma en lo mucho que trabajáis, y lo que más me alegra es que no sólo se extiende el radio de la A. C. N. de P., sino que se va consolidando interiormente y definiendo su personalidad como una institución social de acción católica, llamada providencialmente a servir de nexo entre la ciencia y la práctica, ya del todo concreta, de otros organismos sociales de acción, especie de estado mayor que participa ya de las emociones del combate y vive para la guerra, pero a distancia suficiente para abarcar el conjunto sin perderse en el laberinto de los episodios, y con bastante información y serenidad para conocer y seguir las conclusiones de la especulación doctrinal. Los Ejercicios y los Círculos de estudio han de

seguir siendo, como hasta el presente han sido, los dos hornos que acabarán, con la ayuda de Dios, de dar consistencia definitiva a nuestra querida Asociación. Hacer que se vaya *viviendo* más y más el espíritu sobrenatural de los Ejercicios y que los Círculos sean cada vez más serios y mejor preparados, me parece de mayor importancia que el aumento cuantitativo, el cual hasta podría constituir un peligro si fuera prematuro. Aunque ya sé que así piensas tu también, no te pesará encontrar un eco del propio pensamiento.

Como la *actualidad* en el boletín, sobre todo para mí, se cuenta cuando mucho por trimestres, cuando te escribí mi anterior no había leído aún el número de abril, que reseña la hermosa Asamblea de Salamanca, en la que veo bastante definido el carácter de la Asociación. No dudo que el Señor quiere pedirnos muchas cosas, como son ya muchas las que os ha pedido y concedido antes; pero es la generosa disposición de ánimo lo único que nos ha de preocupar, o aún mejor, ocupar simplemente, con diligencia en estas obras de gloria divina, seguros de que lo demás siempre viene en sazón.

Ora pro me, que mañana empezamos nuestro triduo semestral de renovación. Yo lo haré por todos vosotros e invocaré especialmente a San José, como deseas. No necesito decirte que te encomiendo cada día en la sagrada Comunión.

Un abrazo de tu adeptísimo,

M. MARINA, S. J.

Monasterio de Veruela (Zaragoza).—Borja, junio 1928.

VIDA DE LOS CENTROS

BILBAO

El Círculo de Estudios suspende sus sesiones.

Se proyecta la celebración de una semana social.

La penúltima de las reuniones, la del 4 de junio, celebradas durante este curso por el Círculo de Estudios del Centro de Bilbao fué dedicada casi exclusivamente a que el secretario del Centro, D. José Ignacio Isusi, informara a los circulistas del resultado del viaje que ha hecho recientemente a Roma y de las impresiones que ha sacado de él.

Una bendición especial del Papa.

El Sr. Isusi fué recibido en audiencia por S. S. el Papa, de cuyos augustos labios escuchó frases muy alentadoras. Le pidió una bendición especial para la Asociación de Propagandistas, que trabaja en España por implantar la Juventud Católica, y el Soberano Pontífice, luego de inquirir noticias de la labor que los propagandistas realizan, le dijo: «Llévalas una bendición especial que nos reservamos siempre para las obras de juventud.»

La formación de hombres :-: para la enseñanza. :-:

Dió cuenta a continuación el Sr. Isusi de la entrevista que tuvo con el P. General de la Compañía de Jesús, quien conoce la obra que la Asociación lleva a cabo. El General de la Compañía se fijó principalmente en la labor encaminada a la formación de hombres para la enseñanza, e hizo algunas consideraciones sobre lo mal que está en España este problema y sobre lo mucho que queda por hacer hasta llegar a la implantación del sistema de estudios clásicos, que, en su opinión, es de urgente necesidad.

En su conversación con el secretario del Centro de Bilbao puso de manifiesto cómo todas las naciones van reconociendo la superioridad de este sistema para la formación de hombres, hasta en la esfera mercantil e industrial, y en apoyo de este hecho, que para nadie puede ser desconocido, recordó lo que le dijo en cierta ocasión uno de los directores de la «Hamburg America Linie», a saber: que esta poderosa empresa alemana, en la selección que hace del personal para proveer los altos cargos, prefería a los hombres que hubieran recibido en su juventud una formación clásica.

El Instituto de Cultura Superior :-: para la Acción Católica. :-:

Por último, habló el Sr. Isusi de la visita que le había hecho al director del Instituto de Cultura Superior Religiosa para la Acción Católica, establecido en la Universidad Gregoriana, P. Agostino Garagnani, S. J.

Pretende esta institución ser la «Escuela de Guerra para la Milicia auxiliar de la Iglesia» o, en otros términos, un «Seminario de Seglares», como lo define su director. Las enseñanzas se dan en forma de cursos universitarios, y en las clases se explica Apologética, Historia de la Iglesia, Moral y Acción Católica.

Para el curso actual se inscribieron setenta alumnos, de los cuales llegaron hasta el final del curso cincuenta, y entre ellos cuarenta y cinco solicitaron ser examinados en los últimos días de mayo. La doctrina de la Iglesia se enseña en estas clases, más que en forma puramente teórica, en función a los problemas que la actualidad ha planteado. El Instituto de Cultura Superior Religiosa para la Acción Católica ha organizado también este año una serie de conferencias de alta cultura religiosa para hombres, que se vieron muy concurridas.

El P. Garagnani, que había rogado al Sr. Isusi que le explicase detalladamente la organización de la Asociación de Propagandistas, le dijo que alguna vez pensó en fundar en Italia una obra parecida, a la que hubiera propuesto como modelo a Contardo Ferrini.

Sesión de clausura del Círculo.

El día 11 de junio celebró el Círculo bilbaino su sesión de clausura del presente curso.

El Sr. Sierra expuso su proyecto de una Semana Social de la provincia o de la diócesis, que podría celebrarse en la capital de Vizcaya el curso próximo. A su juicio, la Semana debería ser convocada por la Junta Diocesana de Acción Católica, que encargaría al Centro local de la «A. C. N. de P.» de todo lo relativo a la organización. Los propagandistas bilbainos cooperarían a la labor de la Semana actuando como secretarios de las diversas secciones. Para tomar parte en las deliberaciones del Congreso será preciso acreditar competencia en la materia de que haya de ocuparse la correspondiente sección.

A propuesta del secretario, que fué aprobada por unanimidad, el Círculo de estudios del Centro de Bilbao comenzará a estudiar con detenimiento el proyecto en los primeros días de octubre, al inaugurar el curso próximo. Existe, en principio, el propósito de celebrar la Semana Social durante el invierno venidero.

MADRID

Clausura del Círculo de Estudios.

El Círculo de Estudios del Centro de Madrid celebró su sesión de clausura del curso el jueves 24 de mayo. Asistieron, además de nuestro presidente, los señores Carrascosa, Eguía, Espinosa, Gómez Roldán, González Ruiz (D. Moisés), Llanos, Madariaga, Martín-Sánchez (D. Fernando), Prieto, Rodríguez Soler, Sánchez Bajo, Santiago, Solana, Valiente y Zulueta.

La organización corporativa : : : : agraria. : : : :

El Sr. Martín-Sánchez se ocupó de la organización corporativa en la Agricultura, y fué examinando el proyecto del ministro del Trabajo, para hacer resaltar la extraordinaria importancia que tiene, de manera especial para los católicos, que necesariamente han de ver en él un grave peligro, pues el proyecto de organización corporativa agraria está inspirado en una concepción marxista. Además, viene a desencadenar de un modo efectivo la lucha entre los diversos sectores que integran el campo, y como si esto fuera poco, amenaza con desarticular la organización católica agraria, tan poderosa hoy y de la que tan enormes beneficios obtienen en nuestra Patria las clases agricultoras de todas las regiones. Llama la atención sobre estos y otros serios peligros que entraña el proyecto, y añade que cosa análoga podría decirse, en términos generales, de algunos otros de los proyectos elaborados por el Ministerio de Trabajo.

El decreto está concebido y redactado con un criterio puramente industrial, y esto lleva, como consecuencia lógica, a que sea muy difícil, si no imposible, establecer la diferencia entre patronos y obreros. De esta dificultad de poder clasificar debidamente a los dos factores de

la producción agrícola se derivarán en la práctica, de manera inevitable, muchos inconvenientes y no pocos males que podrían haberse evitado.

Hizo notar también el Sr. Martín-Sánchez la incongruencia manifiesta, y en ocasiones la verdadera contradicción de unos preceptos con otros y de unas disposiciones con otras, que se advierte a lo largo del texto del proyecto, e hizo observaciones sobre los resultados nada beneficiosos que esta falta de congruencia producirá cuando se trate de aplicar el decreto.

El presidente, Sr. Herrera, abundó en las afirmaciones hechas por el Sr. Martín-Sánchez y fué señalando los serios peligros que se deducen de convertir los Comités paritarios, como hace el proyecto, en verdaderos tribunales que llegaran con el tiempo, a medida que vayan actuando, a sentar jurisprudencia.

A su juicio, la gravedad está, principalmente y de manera especial, en el hecho de que haya podido llevarse a la *Gaceta* un proyecto como este de la organización corporativa en la Agricultura sin que haya levantado una viva protesta. Como síntoma, este hecho tiene gran valor, porque demuestra lo indiferente, lo poco atenta que la opinión pública está a los problemas nacionales, a las cuestiones íntimamente unidas con los intereses vitales del país.

El Sr. Herrera Oria puso fin a la sesión de clausura del Círculo con un extenso discurso resumen de la labor realizada durante el curso. Por apremios de espacio no lo recogemos hoy, para darlo íntegro en uno de los próximos números de nuestro boletín.

Fuó señalada la orden del día para la sesión inaugural del curso venidero, que tendrá lugar el primer jueves del mes de octubre. Se comenzará por el estudio del concepto de *Aristocracia*.

SANTANDER

La Federación Diocesana de Juventudes Católicas de Santander.

Un cuestionario para los Círculos de estudio.

En la primera reunión de los Círculos de estudio de la Federación Diocesana de Juventudes Católicas de Santander, celebrada en mayo último en el salón del Sínodo del palacio episcopal de la capital montañesa, se sometió a estudio de todos y cada uno de los Círculos el siguiente cuestionario, dividido en tres partes: piedad, estudio y acción.

I. *Piedad*.—A) ¿Qué actos tiene reglamentarios? B) ¿Cómo la fomentan? C) ¿Qué medios proyectan para intensificarla? D) ¿Tiene establecido algún grupo especial de piedad, misa parroquial, comunión semanal, visita al Santísimo, etcétera? E) ¿Sería conveniente algunas veces, en vez del comentario del Evangelio, tener breves pláticas por el consiliario sobre temas de la vida espiritual:

oración, sacramentos, etc.? F) ¿Asisten a los retiros espirituales? Dificultades, soluciones. G) Los ejercicios espirituales: ¿Se podría organizar en cada Centro un fondo sorteable anualmente entre los miembros para asistir a ellos?

II. *Estudio*.—A) ¿Qué número medio de socios asisten al Círculo? B) Método y temas preferentes que hayan estudiado o piensen estudiar. C) ¿Toman parte activa los miembros? ¿Leen los temas o los disertan fácilmente? D) Dificultades. Soluciones prácticas. E) ¿Tiene o piensa organizar cursos de conferencias? F) Libros de texto. G) ¿Tiene biblioteca? ¿Sería conveniente formar una común para todos los Círculos o particular en cada Centro? H) ¿Qué orientación debe darse a los comentarios sobre actualidad social internacional? I) ¿Sería conveniente la unificación de programas? J) Bibliografía.

III. *Acción*.—A) ¿Es conveniente que los circelistas tomen parte activa en las obras de propaganda y organización de su Juventud y del movimiento parroquial? B) ¿Qué proyectos tienen? Sección de aspirantes, clases nocturnas, grupo recreativo, etc. C) ¿Creen eficaz la creación de una Sección de Prensa que despierte el interés y el estímulo de los circelistas.

En la reunión se aconsejó a cada Círculo que haga una Memoria colectiva brevísima contestando al cuestionario o exponiendo planes, orientaciones, etc. También se les aconsejó que distribuyeran la Memoria por secciones, I, II y III, según el lema: Piedad, Estudio, Acción.

Las memorias deberán ser entregadas en el domicilio social de la Federación, San José, 12, 1.º, Santander, antes de las ocho de la noche del día 30 de abril próximo, con el sello del Centro y las firmas del presidente y secretario.

VILLAVICIOSA

Un Centro naciente.

Su Círculo de estudios comenzó a funcionar a fines de febrero.

El Centro de Villaviciosa, de reciente fundación, ha venido laborando desde un principio, y con éxito muy halagüeño, en la consolidación de las obras que le fueron encomendadas, en la actuación externa y de manera especial en la formación y preparación de sus miembros.

Apenas nacido, tuvo que luchar con muchas y grandes dificultades, que se han ido salvando con espíritu y entusiasmo, y gracias al auxilio divino; los constantes trabajos llevados a cabo por el Centro con el mayor celo se han visto coronados por los frutos, muy consoladores, recogidos hasta la fecha.

Los Círculos de estudio.

El Círculo de estudio ha celebrado con regularidad sus sesiones semanales, aunque este curso no ha tenido otro ca-

rácter que el de una especie de entrenamiento. Funcionó durante cuatro meses, y si bien no ha realizado hasta ahora estudios serios, se ha iniciado en varias materias que serán objeto de atención durante el curso próximo. Son estas materias las Epístolas de San Pablo y Notas Apologéticas, de que estuvo encargado D. Fermín Rodríguez; el movimiento de Acción Católica en general, y muy especialmente de Juventudes Católicas, al que ha venido consagrando el Círculo; la inmortal enciclica *Rerum Novarum*, de la que hizo una exposición seguida de comentario D. Fernando F. de la Campa, y diversas cuestiones de actualidad, de carácter político, social o jurídico, en las que intervinieron los circelistas D. Juan Martínez, D. Carlos de la Concha, D. Segundo Toyos y D. Maximino Miyar. El Círculo se ha ocupado también de cuestiones de índole local, entre las que ha concedido especial interés a las de carácter moral y religioso.

Actuación externa.

El Centro de Villaviciosa organizó una serie de conferencias sólo para hombres, a las que asistió una gran concurrencia, y que estuvieron a cargo de P. Claudio G. Herrero, S. J.

Para secundar la iniciativa del Consejo central de la Juventud Católica Española, organizó asimismo un acto público para pedir la obligatoriedad de la enseñanza de la Religión en el bachillerato y el establecimiento en las Universidades de la Facultad de Teología. El acto consistió en un mitin en el teatro Alonso, en el que tomaron parte propagandistas de los Centros de Villaviciosa y Oviedo.

Retiros mensuales.

Los propagandistas del Centro de Villaviciosa, que comenzó a funcionar a fines de febrero, tuvieron ya en el mes de marzo su primer día de retiro mensual reglamentario, que se celebró en la capilla de las Siervas de Jesús, bajo la dirección del P. García Herrero, de la Compañía. Además de los miembros del Centro, asistieron quince personas extrañas a la Asociación. El retiro correspondiente al mes de abril lo dirigió el Vicario de las Religiosas Clarisas, y reunió a veinticinco ejercitantes.

Asamblea regional.

El del mes de mayo tuvo carácter extraordinario y se celebró en la iglesia del Seminario menor de Valdediós. Lo dirigió el P. Partearroyo, S. J., y asistieron a él representantes de los Centros de Oviedo y Gijón y muchos miembros de las Juventudes católicas parroquiales. Terminado el día de retiro, hubo una Asamblea regional, que presidieron, con el P. Partearroyo, los Sres. Carreño y R. del Busto, secretarios de los Centros de Oviedo y Villaviciosa, respectivamente.

Ejercicios espirituales.

El día de retiro del mes de junio se suprimió por celebrarse del 20 al 24 del

mismo mes la tanda regional de Ejercicios espirituales que los Centros de Asturias tuvieron en Celorio. A esta tanda asistieron los propagandistas de Villaviciosa Sres. Fernández de la Campa, Martínez, de la Concha, R. del Busto y el joven estudiante D. Eloy de la Concha. Todos ellos tomaron parte en la Asamblea regional que se celebró al terminar los Ejercicios.

Propagandistas en el extranjero.

Son muchos los propagandistas de todos los Centros de España que se hallan en viajes de estudio por el extranjero o que proyectan emprenderlos aprovechando las vacaciones veraniegas.

Nuestro presidente, D. Angel Herrera, realizará en agosto un viaje por Alemania, durante el cual se detendrá en Colonia para visitar la Exposición Internacional de Prensa.

Por Alemania también, para practicar el alemán, hará una excursión D. Rafael Luis, del Centro de Madrid.

Don Alfredo López y D. José Martín Sánchez, presidente y tesorero, respectivamente, de la Confederación de Estudiantes Católicos de España, asistirán en nombre y representación de los escolares españoles, con carácter oficial, a la inauguración de la biblioteca restaurada de la Universidad de Lovaina. Desde este punto se trasladarán a Grenoble (Francia).

Los Sres. Navarro, de Oviedo; Bigas, de Barcelona, y Manzano, de Salamanca, formarán parte del grupo de propagandistas que se propone marchar a Grenoble, donde, además de practicar el francés, establecerán un intercambio cultural con los jóvenes católicos de aquella nación. Se proponen también aprovechar el viaje para estudiar de *visu* la situación religiosa y social en que se hallan los emigrados españoles en las ciudades del Mediodía de Francia, particularmente en Lyon.

Don Miguel Herrero García, del Centro de Madrid, ha marchado ya a Nueva York, en cuya Universidad explicará una clase.

El Sr. Canto, de Madrid, se trasladará a París con objeto de asistir a los cursos de ampliación para el Magisterio.

Don Antonio María de Aguirre, de Madrid, irá a Blankemberge para estudiar el idioma ruso.

Los Sres. Castiella y Martín Artajo (D. Alberto), del mismo Centro, perfeccionarán sus conocimientos de inglés en Londres y Cambridge.

Don José María Rodríguez Villamil, secretario del Centro de Valladolid, y Redondo, del mismo Centro, pasarán una temporada en Bélgica y Alemania.

Los Sres. Céspedes y Zubiría han estado en Roma realizando estudios durante todo un curso.

Los Sres. Iscar, de Salamanca; Redondo, de Valladolid, y Luño, de Zaragoza, han permanecido, durante el curso que acaba de terminar, en Bolonia (Italia) y Maunhein y Bochum (Alemania), respectivamente.

Los Sres. Gendín y Mendizábal, del Centro de Oviedo ambos, harán un viaje de estudios a Munich y Colonia.

Los Sres. López (D. Alfredo), de Madrid, y Bigas, de Barcelona, se trasladarán a París para asistir, en calidad de observadores, al Congreso de la Federación Internacional de Estudiantes (F. I. E.), al que fué invitada especialmente por el secretario general, M. Pazariski, la Confederación de Estudiantes Católicos de España.

En el Congreso de la Internacional de Estudiantes Católicos «Pax Romana», que se celebrará en Cambridge, la Confederación estará representada oficialmente por su vicepresidente, Sr. Martín Artajo (D. Alberto), y por el Sr. Castiella, secretario de extranjero, ambos del Centro de Madrid.

NOTICIAS

El gobernador de Valladolid, D. Santiago Fuentes Pila, del Centro de Madrid, tomó parte, pronunciando un discurso, en el acto celebrado en Villalón por la Federación Católica Agraria.

—Don José María Rodríguez Villamil, secretario del Centro de Valladolid, ha dejado la dirección del periódico católico de la capital castellana *Diario Regional*, que hasta ahora desempeñara. La empresa propietaria del periódico, para premiar su gestión de director, ha nom-

brado al Sr. Rodríguez Villamil consejero delegado del Consejo de Administración.

—El médico pediatra Dr. Espinosa Ferrandiz, del Centro de Madrid, tomó parte en la Semana pro Puericultura que del 11 al 14 de junio se celebró en la Casa Social Católica de Valladolid. El tema de su conferencia fué: «Consejos a las futuras madres».

—La conferencia de clausura de esta Semana estuvo a cargo del Sr. Fuentes Pila, que habló de la «Asistencia social en la maternidad».

—Ha pasado una temporada en la Corte nuestro compañero el notario de Mirueña D. Fernando Moreno Ortega, del Centro de Madrid.

—Ha recibido las aguas bautismales la hija primogénita de nuestro compañero el propagandista del Centro de Madrid barón de Benasque.

—El abogado D. Francisco Siso Caveiro, del Centro de Madrid, ha marchado con su familia a Luanco (Asturias), donde se propone pasar el verano.

—El padre del propagandista del Centro de Madrid D. Vicente Gallego sufre una afección que probablemente requerirá una intervención quirúrgica.

—Don Luis Lucia, del Centro de Valencia, presidió el Congreso Patronal Católico, recientemente celebrado en la ciudad del Turia, y pronunció un discurso sobre el tema «Lo que puede ser un programa de acción de las Asociaciones generales de Patronos católicos».

—Don Manuel Gómez Roldán, del Centro de Madrid, asistió al capitulo de la Orden de Infanzones de Illescas, reunido últimamente en la histórica villa toledana para tomar juramento y vestir el hábito al nuevo caballero su alteza el infante don Alfonso de Orleans.

—Don José Manuel de Aristizábal, del Centro de Madrid, recibió un telegrama de saludo y adhesión que la Federación Católica Agraria de Salamanca le envió al dar por terminada su Asamblea anual, que se celebró a fines de mayo.

—El día de San Fernando celebraron su fiesta onomástica los Sres. Martín Sánchez, Urquijo (*Curro Vargas*) y Moreno Ortega.